
КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОЙ ПОЛИТИКЕ, 

ИННОВАЦИЯМ И ТОРГОВЛЕ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

 

По итогам проведения онлайн-конференции с представителями 

бизнес-сообществ 

28.05.2020 
 

1. Вопросы к Комитету по промышленной политике, инновация и торговле  

Санкт-Петербурга (далее - КППИТ). 

1.1. Провести отдельную видеоконференцию (далее – ВКС) по вопросам организации 

коммерческих перевозок в Санкт-Петербурге. 

Решение: Союзу Ассоциаций автоперевозчиков и предпринимателей «Регионы» предложить 

дату проведения ВКС, сформировать повестку, обеспечить участие представителей 

непосредственно организаций-автоперевозчиков.  

КППИТ организовать ВКС с участием представителей Комитета по транспорту, Комитета  

по развитию транспортной инфраструктуры Санкт-Петербурга, Комитета по развитию туризма 

Санкт-Петербурга, Комитета финансов Санкт-Петербурга (в части транспортного налога)  

и бизнес-сообществ. 

1.2.  Провести отдельную ВКС по вопросам системообразующих предприятий  

и организаций. 

Решение: КППИТ в ближайшее время организовать ВКС с заинтересованными 

организациями. 

1.3. Возобновление работы автодилеров. 

Ответ: в данный момент Роспотребнадзором рассматривается возможность к постепенному 

снятию ограничений работы. КППИТ взаимодействует с Роспотребнадзором по данному вопросу. 

 

2. Вопросы к Комитету имущественных отношений Санкт-Петербурга (далее - КИО). 

2.1. Будет ли оказываться поддержка для организаций, которые ведут свою деятельность  

по дополнительным кодам ОКВЭД. 

Ответ: КИО ведётся работа по данному направлению. 

2.2. Возможно ли убрать с сайта КИО предварительный реестр по организациям, 

претендующим на меры поддержки, чтобы у предпринимателей не возникало путаницы. 

Целесообразнее подождать, пока появится основной и дополнительный реестр  

для предпринимателей, которым положены меры поддержки. 

Ответ: в ближайшее время планируется подписание постановление Правительства  

Санкт-Петербурга, где будет определены коды ОКВЭД организаций, которые могут рассчитывать 

на поддержку. После этого реестры будут утверждены окончательно. 

2.3. Кто будет проверять подтверждение кодов ОКВЭД (основного или дополнительного),  

по которому ведёт свою деятельность организация. 

Ответ: данный вопрос будет урегулирован соответствующим постановлением Правительства 

Санкт-Петербурга. 

2.4. Каким документом определяется деятельность летних кафе с выносными столиками. 

Ответ: КППИТ в настоящее время осуществляет подготовку соответствующего проекта 

постановления Правительства Санкт-Петербурга  

2.5.  У автономной некоммерческой организации по реализации программ по улучшению 

качества жизни пожилых людей и инвалидов «Служение жизни» (далее – НКО «Служение жизни») 

отсутствует подписанный договор на аренду помещения, собственником которого является 

государство. В связи с этим возникают проблемы с деятельностью организации (организацию 

просят освободить помещение). 

Решение: КИО возьмет на контроль подписание договора аренды помещения по адресу: 

Санкт-Петербург, проспект Стачек, дом 67, литера А, корпус 3, помещение 39-н. 
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2.6. Какой орган исполнительной государственной власти Санкт-Петербурга должен 

инициировать расширение списка кодов ОКВЭД, по которому организации претендуют  

на получение мер поддержки. 

Ответ: В соответствии с полномочиями исполнительной государственной власти  

Санкт-Петербурга. При этом КППИТ проработал вопрос о расширении списка кодов ОКВЭД  

и направил обращение с просьбой о расширении данного списка. 

2.7. Наличие возможности установки нестационарного торгового объекта (далее – НТО)  

по упрощённой схеме.  

Ответ: НТО устанавливается в соответствии с действующим законодательством, вопрос  

по упрощённой схеме утверждения установки НТО не прорабатывается. В ближайшее время будет 

принят НПА, который сократит срок утверждения установки НТО до 35 дней. 

 

3. Вопросы к Комитету по труду и занятости населения Санкт-Петербурга  

(далее - КТЗН) 

3.1. Какую информацию необходимо подавать в рамках подачи данных о работниках  

в организации. 

Ответ: информацию необходимо предоставлять в соответствии с пунктом 2 статьи 25  

ФЗ «О занятости населения Российской Федерации». Также есть временный акт: постановление 

Правительства Российской Федерации от 12.04.2020 № 486, в соответствии с которым необходимо 

оперативно подавать сведения о ведении рабочей деятельности работниками. Состав информации 

в соответствии с данным постановлением Правительства Российской Федерации тот же. Данные 

собираются в целях мониторинга. 

3.2. Существует возможность предоставления субсидии в размере МРОТ на сотрудников 

всех предприятий, независимо от размера. 

Ответ: КППИТ направлено обращение на федеральный уровень о предоставлении субсидии 

в размере МРОТ на сотрудников в зависимости от падения выручки, без привязки к субъектам МСП. 

КТЗН готов инициировать данную меру поддержки при формировании следующего пакета 

мер. 

3.3. Существует возможность получить субсидию за май предпринимателю в рамках 

Постановления Правительства РФ от 12.05.2020 № 658 при погашении недоимки по своей 

задолженности? 

Ответ: в случае, если заявитель погасил недоимку по задолженности до подачи заявления  

на получение субсидии, то эта уплата будет учтена и недоимки не будет. 

 

4. Вопросы к Санкт-Петербургскому региональному отделению Фонда социального 

страхования Российской Федерации (далее – ФСС) 

4.1. Существует возможность выплаты компенсаций пособий по беременности и родам,  

а также другим пособиям, не за счёт работодателя, а напрямую работникам от ФСС. 

Ответ: Такая схема будет реализована с 1 января 2021 года. В настоящий момент  

ФСС осуществляет выплаты в рамках действующего законодательства, при этом старается ускорить 

оформление и выплату компенсации. 

4.2.  Производятся ли выплаты по нетрудоспособности гражданам-работникам старше  

65-ти лет. 

Ответ: выплаты для работников старше 65-лет восстановлены. 

4.3. Каким способом оформлять сотрудников старше 65-ти лет о невыходе на работу. 

Ответ: в данной ситуации оформление невыхода на работу сотрудников осуществляется  

в рамках действующего законодательства, по договорённости с работником и работодателем. 

Никаких других механизмов оформления не предусмотрено. 

4.4 Существует возможность компенсировать расходы на СИЗ, закупаемые для сотрудников, 

от ФСС. 
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Ответ: на данный момент компенсация расходов на СИЗ от ФСС осуществляется только  

в рамках установленного перечня предприятий, претендующих на компенсацию расходов на СИЗ. 

4.4. Для каких отраслей осуществляется компенсация выплат по листкам 

нетрудоспособности граждан старше 65-ти лет. 

Ответ: данная мера распространяется на все виды деятельности на всех сотрудников старше 

65-ти лет в случае получения листка нетрудоспособности. 

 

5. Вопросы к Федеральной налоговой службе (далее - ФНС): 

5.1. Каким образом будет рассчитываться средняя заработная плата с учётом декретных 

сотрудников и сотрудников, получающих половину ставки? 

Ответ: отчётность по средней заработной плате в ФНС не предоставляется, данный вопрос 

не относится к компетенции ФНС. 

5.2. Существует возможность упрощения процесса предоставления данных для получения 

отсрочки и рассрочки. 

Ответ: в настоящее время оформление отсрочки и рассрочки ведётся в рамках 

существующих утверждённых сроков. 

 

6. Вопросы к Комитету по энергетике и инженерному обеспечению (далее - КЭИО):   

По техническим причинам информация отсутствует. 

6.1. В настоящее время планируется организовать отдельную ВКС с участием 

представителей КЭИО, ресурсоснабжающих организаций, курируемых КЭИО, Комитета  

по тарифам Санкт-Петербурга, КППИТ и бизнес-сообществ по вопросам оказания мер поддержки 

в условиях ухудшения ситуации в связи с распространением новой коронавирусной инфекции 

(COVID-19). 

Представителям бизнес-сообществ необходимо в кратчайшие сроки сформировать 

повестку и направить ее в КППИТ. 

 

7. Вопросы к Комитету по контролю за имуществом Санкт-Петербурга (далее – ККИ): 

7.1. Проведение контрольных мероприятий ККИ по установленным НТО, хотя в настоящий 

момент контрольные мероприятия должны быть отменены. 

Ответ: ККИ осуществляет проверочные действия по НТО, которые были установлены 

самовольно. 

7.2. У НКО «Служение жизни» отсутствует подписанный договор на аренду помещения, 

собственником которого является государство. В связи с этим ККИ просит освободить помещение 

либо предоставить документы, подтверждающие право использования данного помещения. 

Ответ: ККИ действует в пределах своих полномочий и у него нет законных оснований  

для того, чтобы разрешить использовать городское имущество без правоустанавливающих 

документов. 

 

8. Вопросы к Управлению Роспотребнадзора по городу Санкт-Петербургу  

(далее – Роспотребнадзор): 

8.1. Каким образом размещать бактерицидные облучатели (в каждом помещении  

или по определённому количеству людей). 

Ответ: бактерицидные облучатели устанавливаются в местах скопления людей. 

8.2. Существует возможность учесть в рекомендациях, по которым при переходе  

на следующий этап выхода из режима ограничений, будет возможна работа заведений общепита 

любой площади с обеспечением требований эпидемиологической безопасности. 

Ответ: разработку рекомендацией для работы заведений общественного питания находятся 

на доработке Роспотребнадзора РФ в настоящий момент. 

8.3. Существует возможность измерять температуру контактным термометром. 
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Ответ: возможно, если гарантируются все условия дезинфекции термометров. 

8.4.  Существует возможность не использовать латексные перчатки и лицевые маски 

сотрудниками в соответствии с рекомендациями в горячем цеху, если это не небезопасно с точки 

зрения техники безопасности.  

Ответ: в случае, если разработанная инструкция по безопасности может нанести вред 

состоянию здоровья сотрудника в определённых условиях, тогда необходимо руководствоваться 

общими принципами техники безопасности сотрудников на предприятиях. 

8.5. Существует возможность использовать для обработки рук мыло с антисептиком  

без последующей обработки рук антисептиком. 

Ответ: руки в соответствии с существующими стандартами должны обрабатываться 

антисептическими средствами. 

8.6. Существует возможность использовать бактерицидные облучателя в обеденных залах. 

Ответ: при наличии скопления людей необходимо использовать бактерицидные излучатели, 

в том числе в обеденных залах. 

8.7. Каким образом организовать проветривание помещений в заведениях общественного 

питания, если это может противоречить нормам. 

Ответ: необходимо наличие приточно-вытяжной вентиляции, благодаря которой поступает 

в том числе наружный воздух, но уже очищенный. 

8.8. В случае обнаружения коронавирусной инфекции у сотрудника организация составляет 

контактный лист, с кем взаимодействовал сотрудник. Для оформления больничных листов  

для таких сотрудников необходим эпидемиологический номер (дале - эпидномер), при этом 

поликлиники отказываются выдавать больничные листы таким сотрудникам, ссылаясь на долгую 

процедуру получения эпидномера. 

Ответ: в случае обнаружения коронавирусной инфекции у сотрудника организации 

необходимо подать сведения об этом в Роспотребнадзор. В вопросе с ускорением получения 

эпидномера ведётся работа и процесс будет налажен. При этом эпидномер берёт врач,  

а не заболевший. 

8.9. Поликлиники отказываются оформлять больничный лист для сотрудников, у которых 

выявлена коронавирусная инфекция, ссылаясь на то, что анализ на инфекцию был сделан по ДМС, 

а не по ОМС. 

Ответ: Роспотребнадзор не обладает должной компетенцией для решения таких вопросов. 

Следует обратиться в Комитет по здравоохранению. 

8.10. Какие рекомендации даёт работодателю Роспотребнадзор для подготовки  

к постепенному снятию ограничений режима самоизоляции, а именно, есть ли необходимость 

обязательного тестирования сотрудников на антитела. 

Ответ: Такие рекомендации выпущены Роспотребнадзором, с ними можно ознакомиться  

на сайте Роспотребнадзора. 

8.11. Необходимо ли при работе за компьютером всегда использовать СИЗ. 

Ответ: требования использования СИЗ не связаны с работой за компьютером. 

8.12. Проведение массовых мероприятий и его нижний предел по численности. 

Ответ: в соответствии с рекомендациями Роспотребнадзора, в нынешней ситуации нельзя 

находится более двух человек за одним столом. Массовые мероприятия на сегодняшний день 

запрещены. 

8.13. Действие требования о том, что при привлечении третьих лиц в качестве курьеров 

организациями общественного питания, у курьеров должна быть медицинская книжка. 

Ответ: это требование сохраняется. 
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8.14. Существует возможность прописать те условия, в которых сотрудникам  

на предприятии использовать перчатки и лицевую маску небезопасно в связи с особенностями 

технологического процесса. 

Ответ: данное требование будет рассмотрено. КППИТ направлено письмо в Роспотребнадзор 

с предложением предусмотреть в Методических указания по поэтапному выходу из режима 

противоэпидемических ограничений, введенных в рамках борьбы с распространением новой 

коронавирусной инфекции для производственных объектов, приоритет правил Техники 

безопасности над требованиями по ношению средств индивидуальной защиты в случае, если 

соблюдение данного требование может привести к травмам на производстве (например: 

использование перчаток может привести к затягиванию рук в движущиеся механизмы 

производственных машин). 

8.15. Может ли медицинская организация приехать в организацию для проведения 

медицинского осмотра. 

Ответ: в случае, если для медицинского осмотра будет выделено отдельное помещение,  

то провести медицинской организацией медосмотра возможно. 

8.16. Правомерны ли действия врача, который не приходит на дом и просит прийти  

в поликлинику. 

Ответ: такие действия врача неправомерны. 

8.17. В каком порядке оформляется листок нетрудоспособности для лиц, контактировавших 

с заболевшим коронавирусной инфекцией сотрудником. 

Ответ: Роспотребнадзором устанавливается контактный лист, и организация должна 

передать сведения о сотрудниках, попавший в этот лист. По данному списку выписываются 

постановление Роспотребнадзора. В данном случае поликлиника, основываясь на постановлении 

Роспотребнадзора, обязана выдать сотрудникам из контактного листа больничный лист. 

8.18. Как и где можно сдать анализы на коронавирусную инфекцию в случаях, когда 

сотрудник на дистанционной работе при обычных симптомах других заболеваний. 

Ответ: в соответствии с рекомендациями в случае других симптомов человек не тестируется 

на коронавирусную инфекцию. 

8.19. В Москве уже существует ясность по поэтапному снятию режима самоизоляции. Когда 

такая ясность появится в Санкт-Петербурге. 

Ответ: в случае, когда все требования по эпидемиологической обстановке будут выполнены, 

тогда начнётся переход к следующему этапу снятия режима самоизоляции. 

8.20. Просьба рассмотреть предложения, чтобы требования в отношении организаций 

общественного питания были привязаны к площади на количество одного человека, а не с общей 

площадью помещения. 

Ответ: данный вопрос требует проработки.  

 

9. Проведение следующей онлайн-конференции с представителями бизнес-сообществ 

запланировано в 13.30 04.06.2020. 

 


